

Fecha: 04-06-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: Cristina Fernández regresa a la política electoral para enfrentar a Milei con una candidatura en Buenos Aires

Pág.: 5
 Cm2: 687,0
 VPE: \$ 9.023.811

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

La líder peronista apuesta por unos comicios provinciales de septiembre, para impulsar a su sector en las legislativas de octubre, cuando el oficialismo espera expandir su bancada.

Enfrenta un juicio por corrupción, de ser electa podría obtener inmunidad parlamentaria:

Cristina Fernández regresa a la política electoral para enfrentar a Milei con una candidatura en Buenos Aires

EVA LUNA GATICA

Diputada y senadora nacional, dos veces Presidenta (2007-2015) y recientemente vicepresidenta (2019-2023). Tras dos años alejada de cargos públicos, Cristina Fernández confirmó que regresará a la política electoral en Argentina como candidata a diputada provincial de Buenos Aires en las elecciones de septiembre próximo, con el objetivo, aseguró, de frenar a la derecha "cruel y esotérica" que encabeza el Presidente libertario, Javier Milei.

"Voy a ser candidata", dijo Fernández, de 72 años y líder del peronista Partido Justicialista (PJ), en una entrevista el lunes por la noche con el canal argentino C5N, en la que detalló que se postulará por la tercera sección electoral, uno de los ocho distritos de la provincia de Buenos Aires, que concentra unos 5 millones de votantes y es gobernada por el PJ desde 2019. La votación renovará la legislatura bicameral de la provincia.

La expresidenta comentó que espera lograr un buen resultado electoral, para fortalecer la posición del peronismo de cara a las legislativas nacionales que tendrán lugar en octubre, en los que se renovará la mitad de la Cámara de Diputados y un tercio del Senado. "¿Alguien concibe que si al peronismo le va mal en septiembre, le termine yendo bien en octubre? ¿Alguien se puso a pensar las consecuencias que puede tener en octubre y para todo el país que nos vaya mal en los comicios de octubre?", apuntó Fernández en la entrevista.

La determinación llega luego del triunfo del partido oficialista, La Libertad Avanza (LLA), en las elecciones legislativas de la Ciudad de Buenos Aires (una



FERNÁNDEZ fue Presidenta entre 2007 y 2015.

entidad separada de la provincia) y que ahora buscará derrotar nuevamente al peronismo en septiembre y octubre, mediante alianzas con referentes del Pro (centroderecha) del expresidente Mauricio Macri (2015-2019), en las que el gobierno espera aumentar el número de bancas, tras dos años siendo minoría.

En ese sentido, señala a "El Mercurio" Juan Negri, director de Ciencia Política en la Universidad Torcuato Di Tella, "con esta decisión, Fernández busca reconstruir poder político, dentro de un contexto de debilitamiento muy fuerte del peronismo, y de su propia figura como jefa del espacio. Creo que con una candidatura, aunque sea legislativa provincial, ocupa el centro de la escena nuevamente, intenta imponer la agenda interna y se posiciona como factor clave en la reorganización de la oposición al gobierno de Milei".

Críticas al gobierno libertario

Esa postura de resistencia fue la que dejó entrever en la entrevista del lunes, cuando arremetió contra Milei, a quien tildó de "marginal que se ocupa de los ricos". Agregó que el país está ante "una derecha anti Estado, muy cruel y un tanto esotérica que llega sin un plan", en referencia a la afición por el tarot de la hermana del Presidente, Karina Milei, actual secretaria de la Presidencia y líder de LLA, consignó La Nación.

Y aunque el mandatario o sus principales funcionarios no se refirieron abiertamente a la candidatura de Fernández, Milei produjo en X varios mensajes de distintas cuentas afines a su movimiento, entre ellos, uno que decía: "Vamos a ganar la provincia de Buenos Aires y no hay nada que puedan hacer para alterar

el curso de los acontecimientos". "No hay que perder tiempo en alguien que todas sus ideas conducen al fracaso", dijo, en tanto, una figura central del gobierno al medio Infobae, que habló en condición de anonimato.

Sin que aún haya ninguna confirmación oficial, entre los que encabezan la lista de posibles rivales de Fernández está Sebastián Pareja, el presidente de LLA en la provincia de Buenos Aires, y Nahuel Sotelo, actual secretario de Culto y Civilización.

Tensión en la interna y causas en la Justicia

A lo anterior se agrega la pugna al interior del peronismo que protagonizan Fernández y el gobernador de la provincia de Bue-

“Milei es un marginal que se ocupa de los ricos. Esto ya lo vivimos en la dictadura, con el menemismo y en la Alianza. ¿Esto tiene posibilidades de durar? No”.

nos Aires, Axel Kicillof, distanciados desde que este decidió separar las elecciones provinciales de las de octubre, lo que según la expresidenta podría perjudicar a la formación, ya que implica que el electorado se movilice en dos ocasiones separadas por un corto período de tiempo.

"Por eso hablamos de la inconveniencia del desdoblamiento. Es una provincia muy grande, 17 millones de personas que van a tener que ir a votar dos veces en 8 semanas", criticó la exmandataria, y ahora se especula que podrían llegar con listas separadas a los comicios de este año, a pesar de estar en el mismo movimiento político.

"La decisión de no conformar

una lista de unidad me parece una de las decisiones más desacertadas del peronismo de los últimos 30 años (...), y el gran beneficiado va a ser el gobierno nacional porque, probablemente, el voto de los que se sienten identificados tanto por Cristina Fernández como por Axel Kicillof se dividirá, perjudicando a la fuerza de Kicillof", señala Esteban Regueira, analista político de la consultora Clivajes. "Aunque lo que estamos viendo hoy es que el gobierno nacional tiene altas probabilidades de imponerse en la provincia de Buenos Aires", agrega.

Por otro lado, si es electa, Fernández obtendrá inmunidad parlamentaria, lo que podría protegerla de las causas judiciales que enfrenta, como el caso Vialidad, donde fue condenada en dos instancias a seis años de cárcel e inhabilitación política de por vida por "administración fraudulenta" en la adjudicación de obras públicas durante su presidencia. Pese a ello, puede ser candidata porque la sentencia no está firme al estar bajo revisión de la Corte Suprema, aunque si se confirma, la exmandataria irá presa.

"Lo he dicho siempre, muerta o presa. No es una cosa que pueda detener las decisiones que vos tenés que tomar, en absoluto", comentó al respecto el lunes, mientras que al preguntársele si su decisión de postularse a un cargo provincial representaba un retroceso en su carrera política, respondió que era más importante "ir al lugar donde máservis en el momento en que es oportuno, apostar a que el proyecto colectivo vaya para adelante". Una visión que reforzó ayer en al lanzar su primer spot publicitario con el eslogan: "No es por ella. No lo hace por ambición, lo hace por los que ya no aguantan más".